

<p>Umwelt- und Energiepolitik sowie Politik für Sicherheit und Gesundheit bei der Arbeit (SGA-Politik)</p>	<p>Environmental, energy, occupational health and safety policy</p>
<p>Unser unternehmerisches Handeln, die betrieblichen Abläufe sowie unsere Entscheidungen erfolgen unter ökonomischen, ökologischen und sozialen Gesichtspunkten.</p> <p>Insbesondere unterstützen wir mit unseren Aktivitäten die Erreichung der 17 UN Nachhaltigkeitsziele.</p>	<p>Our business activities, our operational processes and our decisions are guided by economic, ecological and social considerations.</p> <p>In particular, we support the 17 UN sustainable development goals in our activities</p>
 <p>SUSTAINABLE DEVELOPMENT GOALS</p>	
<p>Um arbeitsbedingte Verletzungen und Erkrankungen zu vermeiden, werden sichere und gesundheitsgerechte Arbeitsbedingungen geschaffen.</p> <p>Bei iwis weltweit sind Umwelt- und Energiemanagement sowie Sicherheit und Gesundheit während der Arbeit wichtigste Bestandteile der Unternehmenspolitik. Wir erwarten auch von allen Lieferanten die aufgeführten Grundsätze in der eigenen Lieferkette bestmöglich zu fördern und weiterzugeben.</p> <p>iwis ist sich bewusst, dass Herstellungsprozesse Einflüsse auf die Umwelt haben können. Daher ist es unsere Pflicht, die Beeinflussung auf die Umwelt im Rahmen wirtschaftlicher und technischer Möglichkeiten und mittels durchdachter Abläufe auf das mögliche Minimum zu reduzieren. Unsere Verantwortung im Umgang mit der Umwelt und dem damit verbundenen Einsatz von Energie und Ressourcen, erfordert eine Ermittlung und Bewertung von bedeutenden Umwelt- und Energieaspekten sowie die Erfüllung daraus resultierender Umwelt-, Energie- und SGA-Ziele. Unsere spezifischen Gefährdungen sind uns bekannt und werden durch unser Personal beherrscht.</p>	<p>Safe and healthy working conditions are being created in order to prevent work-related injuries and illnesses.</p> <p>Environmental, energy management and occupational health and safety (OH&S) are important components of our corporate policy worldwide. We also expect our suppliers to promote and disseminate these principles in their own supply chain to the best of their ability.</p> <p>iwis is aware that manufacturing processes have an impact on the environment. It is therefore our duty to reduce the impact on the environment as far as possible within the scope of economic and technical possibilities and through well-thought-out processes. Our responsibility in dealing with the environment, energy and resources requires that we identify and assess significant environmental and energy issues and that we meet defined environmental, energy and OH&S targets. The specific hazards associated with our activities are known to us and our staff have them under control.</p>

<p>Wir verpflichten uns, sofern es möglich ist, Gefahren zu beseitigen und SGA-Risiken zu minimieren.</p> <p>Hierbei ist es für uns eine Selbstverständlichkeit, die rechtlichen Vorschriften und sonstige umweltbezogenen Interessen der interessierten Parteien sowie die bindenden Verpflichtungen an den Umweltschutz einzuhalten und wo möglich zu übertreffen.</p> <p>Wir messen unseren Erfolg.</p> <p>Der Klimawandel und die Paris-Ziele 2050 sind als zentrale Herausforderung im Fokus. Wir tragen durch Effizienzmaßnahmen zur CO2-Reduktion bei. Insbesondere durch:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Produktion und Gebäudebestand 2. Produkte und Dienstleistungen 3. Einsatz möglicher erneuerbarer Energieträger <p>Wasser und globale Wasserverfügbarkeit stehen auch auf der unternehmerischen Nachhaltigkeitsagenda. Wir engagieren uns für den verantwortungsvollen Umgang mit Wasser und verwenden Wasser möglichst sparsam. Unser Ziel ist es, Emissionen in Gewässer so gering wie möglich zu halten.</p> <p>Der Arbeits- und Gesundheitsschutz wird durch die Einhaltung folgender Rahmenpunkte realisiert:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Arbeitsplatzgestaltung, auch Arbeitsplatzergonomie • Arbeitsablaufoptimierung • Innerbetriebliches Verbesserungsmanagement • Sichere Maschinen und Anlagen • Brandschutzmaßnahmen • Substitution von Gefahrstoffen und nachhaltiges Gefahrstoffmanagement <p>Als ein wichtiger Aspekt im Arbeits- und Gesundheitsschutz unseres Unternehmens bezeichnet das Gefahrstoffmanagement alle Maßnahmen, die zu einem sicheren Umgang mit Gefahrstoffen beitragen.</p> <p>Durch vorbeugende Maßnahmen u.a. im Zusammenspiel von Betriebsärztin, SiFa und Fachvorgesetzten gewährleisten wir die Arbeitssicherheit und Gesundheitsschutz unserer Mitarbeiter/innen während der Arbeit.</p> <p>Alle iwis-Mitarbeiter sind aufgefordert einen aktiven Beitrag zum Umwelt- und Arbeitsschutz sowie zur verantwortungsvollen Nutzung von Energie beizutragen. Mit Hilfe von Informationskampagnen und Schulungen fördern wir umweltbewusstes, sicheres und nachhaltiges Handeln.</p> <p>Bei neuen Produkten und Produktionsverfahren berücksichtigen wir die Anforderungen des Umweltschutzes und der SGA-Themen im Zusammenhang mit Energieeffizienz, Energieeinsatz und Energieverbrauch bereits in der Entwicklungsphase. Schon bei der frühen Planung von Produktionsverfahren sowie beim Einrichten und Betreiben unserer technischen Anlagen sind wir bestrebt, der beste verfügbare und wirtschaftliche relevante Technik einzusetzen, um ein sicheres Arbeiten der Mitarbeiter zu gewährleisten.</p> <p>Wir nutzen alle Chancen in unseren Herstellungsprozessen, um den Energie- und Rohstoffverbrauch auf ein Mindestmaß zu reduzieren.</p> <p>Ziel ist die Menge der durch unsere Produktionsverfahren entstehenden Schadstoffe, Treibhausgasemissionen, Abfälle und Lärmemissionen zu vermeiden oder zu vermindern. Die Wiederverwertung von Ressourcen wird angestrebt.</p>	<p>We are committed to eliminating hazards and minimizing industrial health and safety risks wherever possible.</p> <p>It matters to us to comply with legal regulations and other relevant environmental needs, expectations and requirements of interested parties and, where possible, to exceed them.</p> <p>We measure the extent to which we are succeeding.</p> <p>We are focused on the key challenge of climate change and the 2050 objectives of the Paris Agreement. Our efficiency measures are contributing to a reduction in CO2 emissions. This applies in particular in relation to:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Production and our building inventory. 2. Products and services. 3. The potential use of renewable energy sources. <p>Water, the global availability of water and sustainable hazardous substance management are on the corporate sustainability agenda. We are committed to the responsible use of water and use it as sparingly as possible. Our goal is to minimize emissions to water.</p> <p>Occupational health and safety management is realized by compliance with the following principles:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Workplace design, including workplace ergonomics • Optimization of the work process • In-house improvement management • Safe machinery and equipment • Fire protection measures • Substitution of hazardous substances and sustainable hazardous substance management <p>As an important aspect of occupational health and safety in our company, hazardous substance management refers to all measures that contribute to the safe handling of hazardous substances.</p> <p>We adopt preventive measures, including collaboration between the company doctor, occupational health and safety staff and specialist supervisors to ensure the health and safety of our employees at work.</p> <p>All iwis employees are called upon to make an active contribution to the protection of the environment, to occupational safety and to the responsible use of energy. We run information campaigns and provide training to promote environmentally aware, safe and sustainable behavior.</p> <p>With new products and production processes, we take environmental protection requirements relating to energy efficiency, the way energy is used and how much is consumed into account right from the development phase. From the early phases of planning production processes and when setting up and operating our technical equipment, we strive to use the best available and economically relevant technology to ensure that our employees can work safely.</p> <p>We readily make use of any opportunity to save energy and raw materials in our manufacturing processes.</p> <p>The aim is to eliminate or reduce the amount of pollutants, greenhouse gas emissions, waste and noise generated by our production processes. We aim to re-use resources.</p>
--	--

Durch interne Audits und mit Hilfe von periodischen Management Reviews zum betrieblichen Umweltschutz sowie zu Arbeitssicherheit- und Energiemanagement wird die Eignung, Angemessenheit und Wirksamkeit der Managementsysteme regelmäßig durch die Geschäftsleitung überprüft. Zur Erreichung einer fortlaufenden Verbesserung und Erreichung der definierten Ziele werden die erforderlichen Mittel zur Verfügung gestellt

The suitability, adequacy and effectiveness of the management systems are regularly reviewed by senior management based on internal audits and periodic management reviews of corporate environmental protection, energy and occupational health and safety management. The necessary resources are made available to achieve continuous improvement and meet the defined targets.

München, den 30.08.2024

DocuSigned by:

Johannes Winklhofer

99512A2EEE224A2...

Johannes Winklhofer
Vorstand / Board of Directors

Signiert von:

Handfest, Ulrich

67B0922CCE864AC...

Ulrich Handfest
Referent HSE